
Выступление народного депутата СССР Н. И. Дементея
Уважаемые товарищи депу

таты!
Сегодня на обсуждение сес

сии Верховного Совета СССР 
вынесена чрезвычайно важна* 
проблема, которая касается 
каждого человека.

Мне очень близка и понятна 
эта проблема. По моему изби
рательному округу, где распо
ложены города Новополоцк и 
Полоцк, уровень загрязнения 
воздушного бассейна превыша
ет предельно допустимые кон
центрации.

С учетом фактического поло
жения дел, а также просьб и 
наказов избирателей я поддер
живаю принятие предлагаемо
го постановления и разработ
ку Долгосрочной государствен
ной программы по охране ок
ружающей среды и рациональ
ному использованию природ
ных ресурсов СССР.

В Белоруссии сложилась осо
бая ситуация, связанная с ава
рией на Чернобыльской АЭС. 
Поэтому я хочу передать депу
татам Верховного Совета СССР 
просьбу и получить поддерж
ку по предлагаемым мерам 
ликвидации в республике по
следствий аварии на АЭС.

Трагедия в Чернобыле оста
вила в умах и сердцах людей 
глубокую и незаживающую ра
ну.

Перестают существовать де
сятки населенных пунктов, их 
жители переселяются в чистые 
от радиационного загрязнения 
зоны

По данным обследования, в

1986—1989 гг. на территории 
Белоруссии загрязнено ра
дионуклидами более 18 про
центов земель сельскохозяйст
венного пользования, на кото
рых расположено 2697 насе
ленных пунктов и проживает 
более двух миллиона» чело
век.

На отдельных территориях 
загрязнение радионуклидами 
достигает высоких концентра
ций и представляет опасность 
для здоровья людей, которые 
пока проживают в зтих райо
нах.

И эта опасность, к сожале
нию, становится ужо реаль
ностью. В зонах постоянного 
медицинского контроля Го
мельской и Могилевской обла
стей у людей отмечается рост 
отдельных заболеваний.

Словом, сложившаяся в рес
публике радиационная обста
новка, несмотря на выполнение 
большого объема работ по де
зактивации, проведение круп
ных агрохимических и агро
мелиоративных мероприятий, 
остается напряженной.

Все зто требует неотложных 
мер для создания безопасных 
условий для здоровья людей 
пострадавших районов.

Чтобы полно и рационально 
использовать предложения на
уки, большие материальные, 
финансовые и трудовые ресур
сы, нужна долговременная го
сударственная программа по 
ликвидации последствий аварии 
на АЭС.

С этой целью в республике 
силами ученых, специалистов, 
трудовых коллективов, совет
ских и партийных органов раз
работана и принята 26 октяб
ря 1989 года на сессии Верхов
ного Совета Белорусской ССР 
Государственная программа по 
ликвидации последствий аварии 
на Чернобыльской АЭС.

8 связи с тем, что осуществ
ление намеченных программой 
мер требует глубокого науч
ного обеспечения, участия мно
гих союзных министерств и 
ведомств, значительных мате
риальных и финансовых ресур
сов, Верховный Совет Белорус
ской ССР просит Верховный Со
вет СССР рассмотреть и утвер
дить Государственную програм
му по ликвидации в Белорус
ской ССР последствий аварии 
на Чернобыльской АЭС на 1990 
—1995 годы.

С полным текстом документа 
можно ознакомиться в 
библиотеке 


